

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6258.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 22 DE JUNIO DE 1871.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

Seccion oficial.

La Gaceta del 19 no contiene disposicion alguna de interés general.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España del 19 copiamos las noticias siguientes:

La proposicion de la fraccion del Sr. Cánovas, presentada esta tarde, dice así:

«Pedimos al Congreso se sirva declarar que ha visto con indignacion profunda los atentados cometidos en la noche de ayer con manifiesta violacion de la Constitucion vigente y de los principios y reglas en que descansa la sociedad civilizada.»

Cánovas.—Barca.—Elduayen.—Silva.—Bugallal.—Fabié. Quiroga Vazquez.

—A las tres duraba el Consejo de ministros. El Sr. Moret no ha asistido. El presidente del Senado asistió á primera hora; el Sr. Olózaga continuaba en él. Nada se habia traslucido aun el resultado.

—El periódico la *Revolucion* de Nueva York, órgano de los filibusteros cubanos, escribe lo siguiente que pinta los instintos de los que hacen la guerra en España en Cuba:

«No debe España creer que si triunfara la isla siendo (en riqueza) lo que hasta 1868. Eso nunca: estamos sueltos á arruinarla, si no hallamos modo de vencer; y las valiosísimas propiedades que hemos destruido indican bien nuestro propósito de no dejar piedra sobre piedra.»

—Asegúrese que el general Baldrich, en vista de la actitud de ciertos elementos políticos de Puerto-Rico, se ha visto obligado á adoptar una conducta mas severa que la seguida hasta aquí, con objeto de evitar contradicciones que pudieran herir demasiado el espíritu de los hombres de otras ideas.

—El duque de la Torre ha ido ayer á pagar la visita á los Sres. Canga Arribeles y conde de Orgaz, que fueron á darle gracias por su caballeroso proceder en la sesion del dia anterior.

—En Barcelona se han celebrado con pompa las funciones religiosas que habian anunciadas con motivo del vigésimo quinto aniversario del pontificado de Pio IX. Por la mañana tuvo lugar la funcion religiosa en la catedral, y por la tarde la procesion que fué de la misma iglesia para dirigirse á la Merced. Desfiló la comitiva delante de esta, donde se hizo entrega del cetro y el lirio de oro y costeados por suscripcion. Al regresar la procesion á la catedral, y en la Rambla del centro se promovió un tumulto, cuya causa, segun el *Telégrafo*, fué porque algunos de los espectadores tomaron á mal que se diese carácter político á la procesion por medio de margaritas, emblema bien conocido. El pánico se propagó á la calle de Fernando, en donde muchos de los que iban en la procesion echaron á correr arrojando las hachas y produciendo una confusion que fué causa de que las fuerzas de francos de Cataluña, situadas en la diputacion, se pusieran sobre las armas. La tranquilidad se restableció al poco tiempo; salvó este incidente, reinó el mayor orden; respetando todos la manifestacion, aun los mas opuestos á ella.

—Cuenta la *Epoca*, que ayer mañana mientras se fijaba en las esquinas el bando del gobernador, una turba acometió á los tapiceros y criados de la señora condesa de Bornos, rompiéndoles los transparentes pintados que para la iluminacion conducian á casa de la ilustre dama, y al tomar parte los agentes de la autoridad en aquel atentado, pusieron término prendiendo, segun ha oido asegurar, á los criados y tapiceros atropellados.

—El lenguaje de los periódicos radicales hace creer en un inminente rompimiento de la conciliacion. Esos periódicos discuten sobre el deslinde amistoso de los campos y la division tranquila de los partidos constitucionales. Esto es mucho mas fácil en la teoria que en la práctica, dice la *Epoca*.

—Hoy ha prestado por primera vez servicio en palacio la camarista de la reina señora de Pimentel.

—El rey ha adelantado el dia de su visita á los cuarteles de Alcalá y Academia de Guadalajara, debiendo salir mañana en un tren especial para dichos puntos.

—Después de la misa hubo ayer benediction papal, quedando para velar al Santísimo, despues del clero que ocupaba el primer turno, los grandes y títulos del reino, entre los cuales vimos á los señores duques de Abrantes, Bailen, Conquista, Granada de Ega y Medinaceli; marqueses de Albranca, Alcañices, Benamejil, Comaposgrado, Heredia, Jura-Real, Martorell, Mirabel, Molins, Monasterio, Pidal, Santa Cruz, San Saturnino, Valleamengo, Valle de las Palomas, Villa-viciosa; condes de Casapuate, Canga—Argüelles, Fuentes, Guijasalvas-Gunqui, Heredia Spínola, Santa Olalla, Sastago, Softaga, Superúnda, Torre-Orgaz, Zaldivar, y vizcondes de la Armeria y de Ayala.

El tercer turno lo ocuparon las señoras de los grandes y despues la Juventud y la asociacion católica, hasta las cuatro, en que fué la reserva.

—Los Sres. Vega Armijo, La Sala, Barca, Alarcon, Gavin, Quiroga y otros diputados unionistas, han formulado la siguiente proposicion:

«Pedimos al Congreso se sirva declarar que ha visto con indignacion los sucesos que han tenido lugar en la noche del 18 de junio en Madrid, por turbas desenfrenadas, hollando los derechos que la Constitucion garantiza, sin que la autoridad, que habia prometido reprimir en el acto y con mano fuerte cualquier exceso, por estar para ello preparada, haya cumplido su mision para que no queden impunes semejantes escándalos.»

—Detrás del féretro de D. Carlos Rubio llevaba un hermano mason sobre un cogen los mallates, compás y escuadra, símbolo de los masones. Un hermano le envió una corona fúnebre que se colocó sobre la caja.

—Se da por segura la crisis total del ministerio, pero hay esperanzas de conjurarla, y con más razon en estos momentos, no terminada la discusion del mensaje, ni los presupuestos, y á la raíz de los sucesos de anoche.

—Segun decimos en otro lugar, la subcomision de presupuestos aprobó anteayer las condiciones de la rescision del contrato del Banco de Paris, con la modificacion que indicamos sobre el primitivo proyecto; modificacion que ha conseguido el Sr. Moret, presidiendo digna y patrióticamente á proponerla y conseguiria en bien de los intereses generales del pais.

—El subsecretario del ministerio de Hacienda, Sr. Sanromá, ha manifestado al Sr. Moret que tan pronto como le sea admitida la dimision presentará la suya al sucesor que se le designe.

—Gracias á la constante y activa persecucion que ha sufrido una partida de 27 ladrones que vagaba por los alrededores de Berin (Orense), ha quedado reducida á siete hombres solamente, que carecen de armas y que no han conseguido cometer ni el más pequeño atentado.

—Ayer tarde se ha verificado el entierro de Carlos Rubio. Gran número de amigos seguian al féretro, consistente en una modesta caja que llevaba un coche mortuorio de la sacral de San Justo, á cuyo cementerio ha sido trasladado. Sobre la caja se veian ramas de acacia y la banda de Rosa Cruz, grado 18 de la masoneria. Varios venerables de diferentes logias llevaban las cintas. Seguia el carro de los veteranos y gran número de amigos á pié, entre los cuales figuraban muchos periodistas, algunos diputados y militares de alta graduacion. Tambien hemos visto al hijo del general Prim y muchos funcionarios públicos. Presidian el duelo un cuñado del difunto, el general Contreras y

D. Antonio Vallés. El señor Sagasta, que no ha podido asistir, envió á su hermano y el coche. Entre los carujes habia pocos particulares. Entre otras personas notables hemos visto al Sr. Olózaga, al general Pavía, al coronel Oviedo, D. Vicente Rodriguez, D. Pedro Antonio Alarcon, D. Mariano Ballesteros, Sres. Labrador, Moncasi y Moya y otros muchos hombres políticos, especialmente progresistas. Precedian al féretro los acogidos del asilo de San Bernardino, y cerraban el duelo unos 70 coches.

—Desde las doce de la mañana está reunido el Consejo de ministros en la Presidencia.

Los sucesos de anoche, á los que se da una gran importancia, parece que han provocado una actitud enérgica en el elemento mas conservador del Gabinete y de la mayoría, y que se ha planteado una cuestion general de crisis. Dase como seguro que todos los miembros del Gobierno piensan de igual manera sobre las escenas de anoche, y que por consecuencia de ello está acordada la separacion del gobernador de Madrid, para dar satisfaccion á las legítimas aspiraciones de la opinion.

—Pero no es de creer que la crisis general se resuelva ahora, puesto que el Gobierno no puede abandonar el banco azul antes de que terminen los debates sobre el mensaje, que son los de la política que se ha seguido durante el interregno parlamentario.

—El Sr. ministro de Hacienda ha presentado ayer su dimision al presidente del Consejo.

—Segun el *Diario de Reus*, dice que está próxima á ver la luz pública otra carta del Sr. Puig y Llagostera, denunciando gravísimos abusos.

—Otra proposicion presentada hoy al Congreso por la fraccion moderada, dice así:

«Pedimos al Congreso se sirva manifestar su reprobacion en presencia de los hechos ocurridos en esta capital en la noche última, en la cual varios grupos de personas turbulentas, con infraccion manifiesta de la ley, han atentado al orden público, á la seguridad y propiedad individual.

Estéban Collantes.—Conde de Pallares.—Ródenas.—Jove.—Caramés.—Batanero y otros.»

ESTRANJERAS.

Ha sido preso en Orleans el oficial comunista Carlos Lagrange, que mandó el peloton encargado de fusilar á los generales Clemente Thomas y Leconte.

—Un periódico neo-yorkino publica las siguientes noticias de Méjico:

«Se han recibido noticias de la ca-

pital de Méjico hasta el 23. La paz estaba amenazada en Jalisco, Potosí y Puebla.

El general Cauto ha sido sentenciado á muerte.

Iba á ser embarcado para Europa y los Estados Unidos un millon de pesos en plata.

La rebelion de Tampico aun no ha cesado. El cónsul Bedham dice que no tiene carácter político y que es solo con el objeto de robar al comercio.

El 31 debe disolverse el Congreso. Es probable que Juárez sea reelegido y que la revolucion contra él sea insignificante.

D. Manuel Payno sucederá á Romero.

La linea telegráfica de Matamoros á la capital funciona ya.

El gobierno presentó al Congreso un proyecto relativo á los extranjeros, en el cual se les dificulta el naturalizarse y la permanencia en el pais sin ese requisito, dejándolos sujetos al pillaje.

Escobedo está fortificando á San Luis de Potosí.

Gonzalez Ortega publicó un manifiesto aconsejando una política conciliadora y la reeleccion de Juárez.

El gobernador Vargas, de Puebla, está sumariado.

El general Carmona fué herido en la calle por Macano.

Los mejicanos han ajusticiado cuatro ladrones en la Baja California, los cuales habian huido de la Alta y pertenecian á una gavilla de 12.

Ha sido arrestado uno que se ocupaba en poner piedras en el ferrocarril de Puebla.

Se ha descubierto que los pilares del puente de madera de Pasoancho estaban saturados de petróleo.

Continúan los desórdenes de Guerrero.»

Mr. de Bismarck conserva la mesa en que se firmaron los preliminares de la paz. En este mueble ha hecho fijar una chapa de plata indicando el uso que de ella se ha hecho.

El canceller alemán, al adquirir este mueble, perteneciente á la administracion francesa, ha tenido buen cuidado de hacerlo reemplazar con otro de igual forma y del mismo valor.

Un despacho de Florencia dice que el ministro del Interior ha dirigido una circular á todos los prefectos, ordenando que se deje en completa libertad á los fieles para celebrar el jubileo pontifical con las demostraciones que juzguen convenientes. Solo en carga á los prefectos que tomen las medidas que crean oportunas para asegurar la tranquilidad pública.

El alcalde de Lyon (Francia) ha pro-

667

aventurada... Pero, sin embargo, sea, si vacilais ahora... No... Suceda lo que quiera, no puedo retroceder, ya no podemos retroceder. Dadme vuestra mano... Juntemos marchado hasta aquí en busca de este misterio, juntos lo descubriremos.

Mientras así hablaban subian la escalera, llevando Rosa del brazo á su marido; al llegar arriba estudió nuevo el plano, contó las puertas hasta la cuarta, tomó del manajo de la que llevaba el número 4 y introdujo en la cerradura. Antes de darle vuelta se detuvo y miró una mirada á su marido. Estaba á su lado, tenia vuelto hacia la puerta su tranquilo rostro. Rosa colocó sobre la llave su mano derecha, le dió vuelta lentamente en la cerradura, cogió con la izquierda el manajo de su marido y se detuvo de nuevo.

No sé en verdad lo que me susurró para sí con voz débil.

668

Casi tengo miedo de empujar esta puerta. —Vuestra mano está helada, Rosa... Esperemos un poco... Cerrad esa puerta... Otra vez volveremos...

Mientras que pronunciaba estas palabras sentia contraerse cada vez más sobre su mano los dedos de su mujer. Enseguida hubo un instante, uno sólo, cuyo recuerdo jamás lo abandonarían, un instante en que ni aún respiraron, un instante de absoluto silencio. Despues oyó el ruido de una puerta que se abria sobre goznes enmohecidos... sintió que se le conducia hácia adelante á una atmósfera nueva y comprendió que Rosa y él se encontraban ya en la cámara de los Mirtos.

CAPITULO V.

LA CÁMARA DE LOS MIRTO.

Una ventana grande y cuadrada con cristales pequeños en una vi-

671

daba libre, estaba extendida y se movía de alto abajo en el vacío, tratando en vano de ponerse en contacto con algo que pudiese ayudarle á formarse una idea de lo que le rodeaba.

Aquella fisonomía y aquel gesto, de pie cómo se encontraba, en medio de una habitacion nueva; aquel llamamiento triste y mudo que hacia, sin darse cuenta de ello, á la ternura y al apoyo de su mujer, volvieron á Rosa el imperio que sobre sí tenia, despertando en su corazon el mayor interés que habia sentido nunca, el deber más sagrado, cuya ley reconocía.

Los ojos de la jóven, fijos antes con tanta ansiedad en la escena de desolacion, de abandono y de ruina que acababa de ofrecerse á su vista, se fijaron en el rostro de su marido, cargados de ternura y brillando con la inimitable luz que les comunicaba el amor, mezclado de la piedades que se sentia poseida. Inclinándose

664

—¡Héla aquí! exclamó... ¡Oh, Leonardo, cómo late mi corazon! ¡Una, dos, tres, cuatro!... La cuarta puerta del corredor del primer piso es la de la cámara de los Mirtos.

Rosa quiso pedir inmediatamente las llaves de las habitaciones del Norte, pero su marido insistió para que se calmase antes un poco y tomase algun alimento. Apesar de esto, fué tan ligero el almuerzo que al cabo de diez minutos, con el brazo de su mujer bajo el suyo y guiado por ella, bajaba con más rapidez que de costumbre la espaciosa escalera.

Los pronósticos del jardinero con relacion al tiempo se habian cumplido. El calor habia llegado, pesado, brumoso, cargado de vapores sofocantes. Una niebla blanca y móvil se extendia por el horizonte. La luz del sol era pálida y como trémula. Las hojas más altas de los arbustos permanecian inmóviles. Apenas se oian esos mil ruidos que produce toda casa grande habitada por

hibido en aquella ciudad la venta de los periódicos por las calles.

En la noche del 13 se hicieron numerosas prisiones en Belleville, La Vilette y en los barrios inmediatos á la estación del Norte en París.

La princesa Matilde, hermana del príncipe Napoleón, ha escrito una carta al Sr. Thiers, pidiéndole permiso para entrar en Francia. El jefe del poder ejecutivo le ha contestado concediéndoselo, pero negándole á su hermano. La princesa vendrá á fijar su residencia en Saint Gratien.

Dice una correspondencia de París: «El domingo por la noche hubo gran recepción en casa de M. Thiers. El jefe del poder ejecutivo había convidado á comer al nuncio del Papa, Mon. Chigi, á lord Lyons, embajador de Inglaterra, al príncipe de Metternich, embajador de Austria, y al general de Fabrici, ese general, á quien la Prusia ha confiado el gobierno de nuestras provincias ocupadas. El general es un hombre de seis pies y medio de estatura, y asistió al banquete y la reunión que hubo después de riguroso uniforme.

Después de la comida se llenaron los salones con todos los personajes importantes bajo el punto de vista político que hay en Francia, y cuando menos se esperaba, á eso de las diez y media, se hicieron anunciar el duque de Aumale, diputado por el Oise, y el príncipe de Joinville, diputado por la Mancha. Ya puede Vd. figurarse la animación que daría á los salones su aparición inesperada. M. Thiers presentó al duque de Aumale á M. Julio Favre y á M. Victor Lefranc. Este incidente es en el día el tema de todas las conversaciones.»

Gacetilla.

—No hay.—Ayer no hemos recibido la acostumbrada carta de nuestro activo corresponsal, y lo extrañamos porque conocemos su cuidado y mas cuando las circunstancias de la Corte tienen escitada la curiosidad general.

—Ruinas!—Aun continúan restos del Arca de agua que dá nombre á la calle de idem, haciendo una mala pasada al ornato, que se queja de una manera lastimosa. Convendría tranquilizarlo.

—Justicia.—La partida de la porra—dá que hacer, según noticias.—Está visto que esa porra—tiene muy malas partidas.

—Otro!—Ha sido nombrado jefe de la seccion administrativa de la administracion económica de esta provincia D. Juan Bol, procedente de Málaga. No sabemos si ha sido trasladado á otro punto D. Rafael Gonzalez Atané.

—Segundo folletín.—Hoy empezamos á publicar en la tercera y cuarta plana de nuestro periódico la sentida poesía dedicada por nuestro laureado amigo D. Dámaso Delgado Lopez á la buena memoria de su excelente madre. Renunciamos á anticipar opinion alguna sobre este trabajo, que podrán conocer y apreciar nuestros lectores y que está examinado exactamente en el bien escrito prólogo que un conocido literato le dedica.

—Sesion.—Hoy á las ocho de la noche se reunen en el local de la tertulia progresista-democrática de esta capital el comité local y las personas nombradas para su ampliacion.

—Fiesta de pólvora.—Para el domingo se prepara una funcion de fuegos artificiales en la plaza de toros de esta capital. Daremos pormenores.

—Abuso.—Parece que en algunas puertas de esta capital se suelen entretener ciertos niños en juegos y otros actos que deben cuidadosamente evitarse.

—Jitano alegre.—Se encarga por la autoridad la presentacion de un castellano nuevo conocido por Música, y que por lo visto se ha marchado con la música á otra parte.

—Es lo comun.—Para el Viernes en la noche—muchas máscaras se aprestan.—¿A qué es hablar de disfraces—si lleva el mundo careta?

—Acuerdo.—En la reunion anunciada por la tertulia progresista-democrática de esta capital «se coincidió por todos los asistentes en que por la apatía é indiferencia de muchos de los hombres mas importantes, tanto en la capital como en la provincia, como de los representantes de la misma en las Cortes y Senado, no tuviera el partido progresista la iniciativa é influencia que de derecho le corresponde en la situacion presente.» Así lo dice El Progreso, su órgano en esta capital.

—Deudores.—Se está publicando en el periódico oficial de esta provincia, como se habia anunciado, las listas de deudores por ventas y rentas de bienes del Estado.

—¿Quién se embarca?—Entre 11 y 12 de la mañana del día 30 del actual se celebrará en Almodovar del Rio la subasta para el arriendo de la barca de aquellos propios.

—Cultos.—Segun nos escriben de Pedro-Abad se prepara un magnífico Triduo para solemnizar el aniversario del Santo Padre. Esta fiestas, que serán notables, terminarán con una gran funcion en el último día, para la que se espera una excelente capilla de música de esta capital, la que desempeñará la misa y Te-Deum del maestro Eslava, una plegaria del maestro Benito, otras piezas de Ledesma y un Trisagio y Admirable del maestro Valenzuela. Terminados los oficios de la tarde se quemará un vistoso castillo de fuego, construido por un hábil pirotécnico de Córdoba.

—Ascenso.—Le ha sido concedido el de capitán al alférez del regimiento cazadores de Fizarro, residente en la isla de Cuba, Don Aurelio Aguilera y Coca, natural de Bujalance, por haber sido herido de gravedad, en combate personal con tres insurrectos, dándole muerte á dos de ellos, y rompiéndole un brazo en su huida al tercero. Creemos demasiado justa esta concesion, teniendo en cuenta el valor del agraciado.

—Nuevo representante.—Don Manuel Ruiz Higuero, Gobernador civil que ha sido de esta provincia, ha sido elegido Diputado á Cortes por el distrito de Gaucin, provincia de Málaga.

—Arbitrios.—Hoy y mañana se subasta en Doña Mencía el arbitrio municipal del deguello de cerdos y carnes.

—Corrida.—El domingo próximo, veinte y cinco del corriente, se verificará en la plaza de toros de Madrid la undécima corrida, lidiándose dos bichos de Miura, otros dos de Barbero, de Córdoba, y otros dos de Hernandez (antes Freire), que serán estoqueados por Lagartijo, Arjona Reyes y Frascuelo, acompañados de sus respectivas cuadrillas.

—Aula.—Hasta el día 8 de Julio próximo se admiten solicitudes á la escuela de niños de Fuente la Lancha, que está vacante. Su dotacion es de 275 pasetas y 68 con 75 céntimos de material.

—Capellanía.—Se ha solicitado la conmutacion de rentas de la capellanía fundada en la Iglesia de Nuestra Señora de la Piedad de esta capital por Doña Maria de Carrasquilla.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Luis Gonzaga, confesor. —JUBILEO CIRCULAR.—En el convento de la Encarnacion, por la Congregacion del Caballero de Gracia.

—Quinto día del solemne octavario que la real congregacion del Caballero de Gracia dedica al Smo. Sacramento en la Iglesia del convento de la Encarnacion, á las seis de la tarde: predicará el Sr. D. Rafael Alonso y Rivas.

—En el Convento de Santa Marta se celebrará mañana á las diez una solemne funcion de desagravios al Sagrado Corazon de Jesus, costeada por una devota: predicará el Sr. D. Francisco Ortiz. Por la tarde estará espuesto S. D. M. á espensas de varias devotas.

—Mañana á las diez habrá en la Iglesia del Convento de la Encarnacion una solemne funcion al Sagrado Corazon de Jesus, y predicará el Sr. Dean de la Santa Iglesia Catedral: en el mismo día á las seis de la tarde se cantará un solemne Trisagio.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Luz, en Santa Marina.

Espectáculos.

PLAZA DE TOROS DE CÓRDOBA.

Con superior permiso y si el tiempo lo permite, se verificará una gran funcion de fuegos artificiales, por el acreditado pirotécnico D. Luis Villacañas y Romero, en la noche del Domingo 25 del presente mes.

Constará de un castillo de cuatro cuerpos, con una elegante cúspide, y una galería al pié de doce metros de circunferencia. Además, una coleccion de piezas sueltas, todas variadas y del mejor gusto.

Precios.—Palcos sin entrada, 12 rs.—Entrada general, 2 id.—Id. medias para niños y militares sin graduacion, un real.

La plaza se abrirá á las seis de la tarde: la funcion se empezará á las ocho y media. El despacho de billetes estará en los sitios de costumbre.

Nota. No se permitirá á ninguna persona la entrada al redondel de la plaza.—Las galerías se hallarán iluminadas.

Correo de ayer.

CORTES.

SENADO.

Sesion del 20.

La sesion se abrió á las dos y media, y después de aprobada el acta de la anterior, el Sr. Carbonero y Sol anunció una interpelacion sobre los sucesos de anteanoche y otros asuntos que se relacionan con los mismos. Varios senadores pidieron que constasen sus votos en contra de la proposicion del Sr. Sivela que fué ayer aprobada, y otros con la mayoría. Acto continuo se puso á discusion la proposicion de ley para que las diputaciones y ayuntamientos liquiden sus créditos con el Tesoro. El señor Herrero hablaba en contra al cerrar este extracto.

CONGRESO.

Sesion del 20.

La sesion empezó á las dos. Después de aprobada el acta de la anterior, pidió la palabra el Sr. Becerra para apoyar una proposicion, y le fué negada por el presidente, fundándose en que el Congreso habia destinado las sesiones ordinarias para la discusion del mensaje. Y entrándose en esta, el Sr. Izquierdo sostuvo la enmienda que tenia presentada. A la hora en que cerramos este extracto, continuaba el orador en el uso de la palabra.

Por decreto espedido por el ministerio de Gracia y Justicia, que publica la Gaceta del 20, se nombra presidente de la comision de clasificacion de los funcionarios pertenecientes á las carreras diplomática, consular y de intérpretes á D. Juan Bautista Topete.

—La Gaceta publica los siguientes decretos espeditos por el ministerio de Gracia y Justicia.

—Trasladando á D. Juan Ildefonso Bellido, magistrado electo de la audiencia de Las Palmas, á igual cargo en la de Cáceres.

—Promoviendo á la plaza de magistrado de la audiencia de Granada á D. Mariano Armesto y Hernandez, juez de primera instancia del distrito del Mercado de Valencia.

—Nombrando magistrado de la audiencia de Cáceres á D. Francisco Mariscal, teniente fiscal de la audiencia de Pamplona.

—Promoviendo á magistrado de la audiencia de Las Palmas á D. Enrique Lassus y Font, juez de primera instancia de Baeza.

—Por decreto que publica la Gaceta, se concede la gran cruz del Mérito militar de la clase asignada para premiar servicios de guerra, al brigadier D. Ramon Fajardo é Izquierdo, por los prestados en la campaña de la isla de Cuba, distinguiéndose en todas las operaciones que se han verificado en el departamento Central, y mas principalmente en las practicadas á fines de enero del año actual en el Camagüey.

De la Correspondencia de España del 20 copiamos las noticias y partes siguientes:

Versalles, 19 (noche).—Asamblea nacional. Se aprueba una proposicion fijando reglas para la venta y fabricacion de armas de guerra.

Se aprueba tambien otra proposicion facilitando á los alsacianos domiciliados en Francia el derecho de ser electores y elegidos en todas las elecciones.

El Sr. Julio Favre, contestando á una pregunta de un diputado, declara que el gobierno deplora las dificultades que impiden el próximo regreso á la patria de los prisioneros franceses, y añade que el gobierno hará todos los esfuerzos posibles para acelerar la vuelta de aquellos.

—Han vuelto ya á Francia 270000 prisioneros y quedan todavia en Alemania unos 100000.

—En muchas esquinas de París se fijan carteles en los cuales se anuncia que la insurreccion no ha terminado todavia, y que el incendio continuará en París. Encabezan los pasquines las siguientes frases: «Pueden tranquilizarse los buenos ciudadanos.» Los agentes de órden público se ocupaban el día 16 por la mañana en arrancar estos pasquines.

—El encargado de negocios de España en Rio-Janeiro, da cuenta al ministerio de Estado de que aquella plaza, puerto y sus inmediaciones, se encuentran libre de la fiebre amarilla y de toda enfermedad epidémica y contagiosa.

—En las aguas de Sancti Petri fueron aprehendidos hace pocos dias dos buques contrabandistas, que con bandera inglesa conducian 847 bultos de tabaco y 34 de géneros.

—Ha empezado una esploracion en las Catacumbas de París. Han sido hallados muchos insurrectos allí refugiados y entre ellos muchos que habian perecido de hambre.

—El Gaulois asegura que los señores conde de Ezepeleta, Albacete y San Roman, han llegado á París, y que se espera en aquella capital á doña Isabel de Borbon.

—Parece que varios demócratas han acordado el depositar una corona fúnebre en el sitio donde fueron fusilados los sargentos y paisanos que tomaron parte en el alzamiento del 22 de junio de 1866. Este recuerdo se verificará á las diez de la mañana del jueves y se debe, según se nos ha informado, á la iniciativa de los señores Mora, Sierra, Martin de la Cámara y otros conocidos demócratas.

—La iglesia de San José de la Carballera, provincia de Orense, ha sido robada.

—El príncipe Napoleon se presenta candidato en las próximas elecciones de diputados en Francia.

—Ha llegado á Versalles el ex-ministro del imperio, señor duque de Persigny.

—Ha llegado á Trieste el rey de Grecia de paso para Viena, y el 15 pasó por París en direccion á Londres el conde de Mulk.

—Dicen de Alcoy que la venta de tejidos de lana, que parecia algo encalmada, últimamente se ha animado bastante con gran contentamiento de los fabricantes.

—El pintor Courbet ha escrito una carta al ministro Lefranc, pidiéndole indulto y comprometiéndose en cambio á reedificar á su costa la columna de Vendome.

—Los juzgados de la Universidad, Centro, Congreso y Hospicio, son los

mucha gente. En los cuartos inferiores, residencia habitual de los criados, no se sentia movimiento. Rosa, al pasar para ir á tomar las llaves de la habitacion donde estaban, vió que las criadas se abanicaban todas y los hombres se habian puesto ropas ligeras. Todos se quejaban de aquel excesivo calor, y decian que nunca en el mes de junio habian visto ni oido hablar de un dia semejante.

Rosa tomó las llaves, rehusó el ofrecimiento del ama de llaves que proponia acompañarla, y guiando á su marido á lo largo de los corredores abrió la puerta del vestibulo Norte.

—¿Qué fresco tan singular hace aquí dijo en el momento en que penetraba en aquella desierta pieza.

Al llegar al pié de la escalera se detuvo y apretó con fuerza el brazo de su marido.

—¿Qué sucede? preguntó Leonardo. —¿Os incomoda este fresco há-

Una vez franqueada la puerta avanzó lentamente algunos pasos, después se paró de pronto esperando con todos sus sentidos en acecho, con todas sus facultades en el mas alto grado de atencion, esperando en el seno de aquella inmovilidad llena de presagios, que aquella cosa vaga, encerrada quizá en aquel lugar, se apareciese elevándose ante ella, ó se hiciese oír sin dejarse ver, ó se manifestase á ella, de arriba, de abajo, de un lado, de otro, no sabia de dónde. Así esperó, respirando apenas, durante más de un minuto y nada apareció; ningun ruido se dejó oír, ninguna manifestacion se dejó ver. El silencio y la soledad debian guardar su secreto y logar daban.

Rosa volvió la cabeza hacia su marido. El rostro de Leonardo, ordinariamente tan tranquilo y tan recogido, expresaba entonces una especie de malestar y de ansiedad. Una de sus manos, la que le que-

driera negruzca; una luz pálida y triste atravesando con gran trabajo el velo impuro que cincuenta años consecutivos habian colocado gradualmente sobre los cristales; algunos rayos un poco más claros penetrando en aquella penumbra á través de los agujeros de tres cristales rotos un polvo sutil elevándose del pavimento y llenando la atmósfera que el aire no despeja; paredes empapeladas de un color rojo, altas y desnudas; sillones en desórden, mesas colocadas acá y allá; una gran biblioteca negra, una de cuyas puertas abierta está medio salida de sus goznes; una gran columna rota al pié de la cual se ven los pedazos del busto de que ha sido pedestal; un cielo raso jaspeado de grandes manchas; un pavimento blanco pero cubierto de polvo: tal era el aspecto de la cámara de los Mirtos, cuando Rosa conduciendo á su marido por la mano penetró en ella por la primera vez de su vida.

—No, no, respondió ella muy de prisa. Estoy muy agitada para sentir ahora la influencia del calor ó del frio como en otras ocasiones. Pero supongamos, Leonardo, que no os engañais en vuestras congeturas sobre mistress Jazep...

—Sí, ¿y qué? —Supongamos tambien que descubramos el secreto de la cámara de los Mirtos. ¿No podria suceder que este secreto, concerniente á mi padre ó á mi madre, fuese algo que nosotros debiésemos ignorar siempre? Es en lo que pensaba cuando mistress Pentreath me ha propuesto venir con nosotros, y es por lo que no he querido traer conmigo más que á vos.

—Tan probable es eso, como que el secreto sea algo que nosotros podamos saber, respondió mister Frankland después de un momento de reflexion. Además la idea que yo tengo con respecto á mistress Jazep no es más que una congetura muy

grados de instruir las diligencias... verno estaria contento de su pueblo y de su ejército. Deseamos ahora que la paz sea duradera.

rido con sus tíos y su hermano juntos a Bélgica para hacer una visita oficial al conde de Chambord... Algunos diputados de la mayoría despreciaron entre sí sobre lo que debían hacer para protestar con tanta energía como el orador conservador...

Madrid el director de caballería Sr. Milans del Bosch, despues de haber revisado las fuerzas del arma de su cargo... Se cree que el Sr. Alvarez de Leñan sido hechas indicaciones para gobernador de Madrid. A las dos fue llamada al Consejo de ministros...

amigos particulares suyos, segun otros. La Gaceta de Roma dice que la reina de Inglaterra en un día había invitado una fiesta en su honor...

MERCADOS. BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 20. Consolidado 27,50. Deuda del personal, 00,00. Bonos, 78,00. Acciones del Banco de España 169,60. CORDOBA. Trigo, de 47 a 52. Cebada, de 24 a 28. Escanda 17. Garbanzos, de 100 a 140. Albarjonés, a 36. Habas de 34 a 36. Carne de vaca a 36 cuartos libra. Aceite a 40. Jabon blando a 16 cuartos libra. SEVILLA. En la Alhóndiga: Trigo de 54 a 59. Cebada de 21 a 22. Habas de 33 a 34. Aceite de 39,12 a 40,12. GRANADA. Trigo de 50 a 60. Cebada de 26 a 28. Habas de 46 a 48. MALAGA. Trigo de 58 a 68. Cebada de 24 a 27. Habas de 48 a 52. Aceite de 42 a 44. JEREZ. Trigo de 55 a 60. Cebada de 22 a 24. Habas de 36 a 37. Aceite de 50 a 56. JAEN. Trigo de 47 a 53. Cebada de 22 a 24. Habas de 41 a 45. Aceite de 51 a 54.

Ultima hora. SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DEL DIARIO DE CORDOBA. Madrid 21 a las 7 y 30 minutos de la tarde. El Sr. Esteban Collantes consumió el primer turno en contra del proyecto de mensaje, contestándole el Sr. Navarro Rodrigo. Se han retirado las enmiendas. En el Senado continúa la discusión sobre liquidación de créditos de los Municipios con el Tesoro. Se dice que ha llegado de incógnito el Sr. Ruiz Zorrilla. IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

CANTO FILIAL;

DEDICADO

A LA MEMORIA DE MI IDOLATRADA MADRE,

LA SRA. DOÑA ANTONIA LOPEZ DE DELGADO TOBEDANO.

POR

DON DÁMASO DELGADO LOPEZ.

CÓRDOBA.—1871.

Imprenta y Litografía del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando, núm. 34.

que nos protege, es la lanza que separa los obstáculos que nos cierran el camino. Alimento en nuestra niñez, enseñanza en nuestra juventud, desinteresado consejero en nuestra edad viril, es, si alcanza largos años de vida, el sacerdocio en nuestra madurez. Por ella, por nuestra Madre, somos buenos ciudadanos; por ella logramos el arrepentimiento si hemos sido criminales; por ella nos redimimos y amamos la sociedad y la familia; por ella, en fin, cumplimos nuestra misión sobre la tierra. Su amor, su abnegación, su vida entera de puro sacrificio, nunca será estimada en lo que vale por nosotros que no podemos sublimarnos a su altura, como no podemos volar como el condor hasta la región de las nieves perpetuas, y desde allí mirar al sol de frente en todo su deslumbrante resplandor en el cénit del meridiano. Madre, mágica palabra que formula la naturaleza con sus mil ruidos y acordados sonos. La ola que borda de encaje la olvidada playa, el canto misterioso del ave en la enramada, el agua desatada en perlas que se desprende de la altura, la brisa que juega en los hojitos árboles y esas infinitas armonías que el aura matinal dice a las flores al abrir su perfumado seno en los jardines. Madre, cifra que leen todos los hombres y entienden todos los pueblos; misterioso geroglífico que solo el corazón interpreta, que es Eva en la inocencia del paraíso, Sara en el patriarcado, Mónica en los primeros siglos de la Iglesia, y María en la Redención de la humanidad.

La tribu, el pueblo, la nación civilizada, todos le dan culto, todos comprenden la sublimidad de su existencia, su misión que es la de los ángeles de nuestra guarda para protejernos en los primeros albores de nuestra fatigosa peregrinación por el mundo, y todos caen de rodillas ante ese ser transformado como la crisálida, que de tímida joven desposada se convierte en generadora de una familia, trasfigurándose como Jesucristo en el Tabor, y demostrando a los que la contemplan la altura de su origen y la superioridad de su naturaleza privilegiada. Y si esto es así, ¿qué tiene de extraño que Dámaso cante a su Madre, que a despecho de su fingida severidad, positivista por cálculo en bien de su querido hijo, se vera al parecer, cariñosa en el fondo, generosa siempre, modelo de otras madres, mártir de sus deberes, esclava de los principios de la mas pura moral, le consagró toda una existencia de amor y de ternura, encerrada en un solo pensamiento que todo lo abarcaba, la felicidad de ese hijo, al cual siempre subordinó sus otros sentimientos; sus otros gozos y todos sus placeres? Bendito el poeta que pulsó su lira con motivo tan justo y desgarrador. El imitará en la tierra a los ángeles del cielo que habrán recibido con cánticos en la mística Sion a la que abandonó este mundo de miseria por el empuje, su patria, desde donde también velará por la suerte del que huérfano dejó en este valle de amargura. El tiene el consuelo de haber proporcionado a su madre algunos momentos de satisfacción con los triunfos literarios que alcanzara su talento.

SECCION DE AVISOS.

2. Los esqueletos de 28 compañeros del gran explorador de las regiones polares Sir John Franklin, encontrados muertos de hambre a pesar de poseer muchos sacos de chocolate puro y cacao, son otros tantos testimonios terribles y evidentes que afirman que el chocolate puro no contiene ningún principio nutritivo, sin la adición de la Revalenta Arábiga. Es para evitar estos grandes defectos y proporcionar á todo el mundo el uso del chocolate con las mejores condiciones salubres y nutritivas que ofrecemos al público la Revalenta al Chocolate (premiada por S. M. la Reina de Inglaterra) DU BARRY de Londres, producto maravilloso en polvo y en tabletas.

El kilogramo (á 34 rs.) de este chocolate alimenta mejor que 10 kilogramos de chocolate ordinario, de tal suerte que le es preferible bajo todos conceptos. De todos los remedios empleados hasta hoy para los adultos y niños débiles del estómago ó enfermos, ninguno hay mas eficaz que este específico, con tanto mas motivo que no produce ninguna afección en el estómago, y tomándolo por mañana y tarde, restablece las funciones naturales del cuerpo y del estómago, por mas que tenga mucha dificultad en digerir, y a la persona mas decaída de fuerza, le rinde un nuevo vigor y hasta entonces desconocido. Un sin número de personas muy respetables, después de haber empleado inútilmente otros remedios y haber perdido toda esperanza de recuperar la salud, debiendo su curación exclusivamente al uso de nuestro remedio han mandado certificados de agradecimiento á los propietarios en Londres.

En polvo, en cajas de hoja de lata de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs.; ó sea á cuartos la taza.—En tabletas de 12 tazas, 12 rs. BARRY DU BARRY y Comp., 1, calle de Valverde, Madrid.

Se vende en Córdoba Sra. Viuda de Avilés y Cano, (Farmacia.)

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa número 14, calle de Góngora. Informarán en la librería de este periódico.

Almoneda. Se hace de varios muebles y efectos de casa; en la calle de Munda, número 4, darán razon.

Lienzos. En la calle de Topete, antes Espartería, núm. 28, casa de D. Rafael Tejera y Bergel, frente al Arco alto, se acaba de recibir un abundante surtido de lienzos para toldos, de lona y cambazo. Se componen toldos, y ponen nuevos á domicilio á precios convencionales.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Unico depósito en Córdoba, Don Braulio Tierno. Curación instantánea de los más violentos dolores de muelas.—Conservación de la dentadura y las encías. Depósito Gral. en España, Sres. I. Ferrer y C.ª, Montera, 51, pral. Madrid.

Venta. Se hace de la casa núm. 8 calle del Buen-Suceso, de esta ciudad. Para tratar de su ajuste, calle de Almona, en casa de D. José de Luque. 8-4

Sirvienta. Se desea una que sepa de plancha y costura de ropa blanca, con objeto de asistir á un hombre de edad con un hijo. Para ajustarse podrán acudir á la calle de San Hipólito número 4, de ocho á diez de la mañana.

Limas higiénicas contra los callos.

Superlativo para curar las terrugas y el acut para las inflamaciones, quemaduras, llagas, heridas, panadizos y otros males que se verán en el prospecto. Se hallan de venta en el almacén de Don José de la Cruz y Luque, plaza de la Corredera. 6=5

Arrendamientos. Desde S. Juan próximo se arriendan las casas número 16 plaza de la Constitución y número 44, calle de San Fernando. En la de los Moros núm. 13, darán razon. En la misma hay de venta surtido de locetas para solería perfeccionadas á prensa, de diferentes tamaños y dibujos. 6=5

Arrendamiento. Desde el día se arriendan las casas núms. 12 y 16 en la calle de los Pastores, barrio de S. Miguel. En las mismas informarán.

Arrendamiento. Se hace de una de las casas nuevas que hay en la puerta de la Trinidad. En el estanco de la misma puerta darán razon. 6=2

A los interesados. Para el día 22 del corriente se reúna el gremio de taberneros en el local de D. Antonio Torres, puesto de leche de vacas, para el segundo juicio de agravios, á las cuatro de la tarde. 2-2

Arrendamiento. Desde 1.º de enero de 1872 se arriendan los cortijos unidos de Gil-Pérez Alto y Bajo, en la campiña y término de Almodovar del Río, compuesto de 764 fanegas de tierra, 200 de tercio, muy abundantes de agua y con un magnífico encinar y manchones de monte bajo; para tratar de su ajuste y condiciones, en esta ciudad, calle de los Moros, número 5.

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante, se hace de un granero de mil fanegas, en dos separaciones, en la calle de Ravé número 27. En la misma casa puede tratarse. 2=10

Pérdida. De la dehesa de Pendolillas y del Capricho se han extraviado dos becerros, colorados, chispados en blanco, con el hierro B; y una becerria rubia, chispada de blanca, con el mismo hierro. La persona que sepa su paradero avisará á casa de D. Joaquín Barrena. 8=7

Venta. Por cerrarse el establecimiento se vende una magnífica estantería y mostrador, en la casa núm. 7, calle de San Fernando. En la misma se podrá tratar.

Nodriz. Se necesita una que se encuentre sana para criar á leche entera. En la calle de Letrados, núm. 12, obrador de sastre de Flores, pueden enterarse. 6=3

Pérdida. En la tarde del jueves 15 del corriente se extravió en el patio de la Catedral, calle de Torrijos, á la plaza de la Judería, una pulsera de cuentas americanas con engarce dorado. Se suplica á la persona que la haya encontrado se sirva devolverla, si gusta, á la calle de San Roque núm. 18, donde se le gratificará. 6-4

RAYBIRINE. Embellece el pelo. Maravilloso descubrimiento norte-americano para devolver al pelo su color natural, por muy canoso que sea, é impedir su caída, sin manchar el cutis ni la ropa. Los prácticos resultados obtenidos desde que es conocida en España esta magnífica invención, nos inducen á publicarlo para conocimiento de los que usan tinturas dañosas. Precavidos de las certificaciones. La legítima se vende únicamente en Madrid, casa de los señores I. Ferrer y compañía, Montera, 51, pral. En Córdoba, D. Braulio Tierno.

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA. S. Fernando, 34 y Letrados 16.

Se hacen toda clase de targetas, á 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelas, etc., á precios sumamente arreglados y con esraordinaria prontitud.

Pérdida. Del cortijo de los Sesmos, término de Hornachuelos, se ha extraviado en la noche del 17 del corriente una yegua negra, alzada 7 cuartas, con cuatro años, con un bulto en una quijada, hierro B. en el anca derecha. La persona que sepa su paradero y se sirva avisar á la calle de la Librería, casa de Don Braulio Tierno, recibirá una gratificación. 6=4

Lienzos. En la fábrica de palmería de Don Antonio Bastamante, calle Espartería núm. 42, hay un abundante surtido de lienzos y lona de todos anchos, propios para toldos. Se hacen nuevos y se componen los ya usados, á precios bastantes arreglados. 6=3

Almoneda. Desde el día se hace de varios muebles y herramientas de tienda y obrador de confitería, en la calle del Liceo, desde las ocho de la mañana á las seis de la tarde. 6=3

Casa. Se arrienda para desde San Juan próximo la casa núm. 7 de la calle de Santa Ana. Vive su dueño en la de Azonacés, núm. 5.

Arrendamiento. Desde primero de enero de 1872 se arrienda el cortijo de Paralta, situado en la campiña y término de esta ciudad. Para tratarlo en la Secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdeolores, calle de Jesús María núm. 5. 6=6

Coche-góndola. Se halla de venta uno en buen estado, de cuatro ruedas puede tratarse en la calle Ayuntamiento núm. 42, casa de los Sres. Viguera hermanos. 6=3

Pérdida. El lunes 12 del corriente se perdió una pulsera de oro desde la calle del Relo al teatro principal. Si la persona que la haya encontrado tuviera la bondad de entregarla en esta redacción, se le gratificará. 6=6

Hallazgo. La criada de la calle de José Rey (antes del Duque) número 4, se ha encontrado un llavero con algunas llaves, que entregará á la persona que las reclame en dicha casa, dando las señas correspondientes. 6=6

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 2, calle del Liceo del punto, acristalada, con agua de pie, jardín, graneros y cuadra. Para tratar calle de las Cabezas, número 3. 8 6

Venta. Se vende el cortijo nombrado Iscar, ó sean los tercios Morillo y Don Lucas, término de Baena; su cabida 788 fanegas de tierra; de ellas 42 fanegas de huertas, con arboles frutales y que se riegan con tres norias que sacan el agua del río Guadajoz; y las restantes 746, de labor, con buenos sotos poblados de tarabes, álamos y fresnos; tiene casa cortijo de teja, alberques de chamiza para los ganados y era empedrada; linda al E. tierras del cortijo de las Alberquillas, al S. el dicho río Guadajoz, al O. tierras del cortijo de Bernedo y al N. del Carrascalejo.

Se admiten proposiciones al todo ó parte de dicha finca, al contado ó á plazos, las que podrán dirigirse á su dueño Don Antonio de Olózaga y Cansinos, que habita en Sevilla, Esclaya 4, ó á su administrador en Baena D. Manuel María Bujalance, quienes facilitarán las demás noticias que se interesen. 3=3

Paris en llamas. Biografías de los miembros de la Commune, con diez retratos litografiados de perfecto parecido y listas de los muertos y fusilados, con la de los edificios incendiados. Este folleto se vende á real en la librería del DIARIO DE CORDOBA.

Hallazgo. En el lugar en que velaban las hijas de María el último Domingo en la Sta. Iglesia Catedral, se ha encontrado un devocionario que alguna debió olvidar. La Srta. que sea su dueña puede recogerlo en casa de la Presidenta de la asociación, en cuyo poder se encuentra.

Crédito hipotecario nacional en liquidacion. Los Sres. Sócios de esta Compañía se servirán concurrir á la Junta general extraordinaria que ha de celebrarse el Domingo 3 de Julio próximo á las doce en punto de la mañana, en los salones de la Sociedad de Emulacion y Fomento, calle de Rioja, con el objeto de dar cuenta la Comisión liquidadora del estado de la liquidacion.

Los Sres. que por enfermedad ó otras causas no puedan concurrir, podrán autorizar á otro Sócio para que los represente, dando cuenta de ello por escrito á la Comisión.

Con el objeto de no perder tiempo en el acto de la Junta, y poder llevar acreditada su personalidad, los Sres. Sócios recibirán un billete para la entrada, autorizado por

el Presidente; los cuales se recogerán en las oficinas, desde el día 20 de Junio hasta la vispera de la Junta.

Se previene que no se cita á aquellas personas, que aunque se inscribieron no llegaron á depositar cantidad alguna en la Sociedad, pues que de hecho están excluidos de ella.

Sevilla, 4.º de Junio de 1871.—Santiago Laborda.—Jacinto Pardo.—Juan María Lopez.

Venta. Se vende un mostrador y una muestra de cino, y tres cortinas para puertas de calle con sus barras y palometas de hierro. En la sombrerería de Francisco Montoro, darán razon. 6=1

La Española. Las oficinas de la sociedad de este nombre se han trasladado á la calle del Duque de la Victoria, antes de los Huevos núm. 4.

La Creacion. Por M. Edgar Quinet, traduccion de D. Eugenio de Ochoa, de la Real Academia Española. Esta magnífica obra consta de dos tomos en 12.º, buen papel y esmerada impresión. Precio de la obra: 7 pesetas en Madrid y 8 en provincias, franco de porte.

Para que se comprenda bien el valor de esta obra, insertamos el

Extracto del índice de los dos tomos. Prólogo del Traductor.—Prefacio del Autor.—Libro I. El espíritu nuevo en las ciencias de la naturaleza.—Libro II. La cuestion de nuestro siglo. Origen de los seres organizados.—Libro III. El nuevo génesis.—Libro IV. El nuevo génesis.—Libro V. La biblia de la naturaleza.—Libro VI. El mono y el hombre.—Libro VII. El hombre.—Libro VIII. Las propleias de la historia.—Libro IX. Paleontología de las lenguas. Las leyes de la vida y de la palabra.—Libro X. Principios de una ciencia nueva. Paralelismo de los reinos de la naturaleza y de la humanidad.—Libro XI. Principios de una ciencia nueva. Paralelismo de los reinos de la naturaleza y de la humanidad.—Libro XII. El espíritu de creacion en el hombre. Conciliacion del orden moral y del orden físico.

Se halla de venta en la librería extranjera y nacional de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza de Topete, núm. 10, Madrid. En la misma librería hay un gran surtido de toda clase de obras nacionales y extranjeras; se admiten suscripciones á todos los periódicos, y se encarga de traer del extranjero todo cuanto se le encomiende en el ramo de librería.

Traslacion. La acreditada casa de huéspedes de la calle del Liceo número 26, la traslada su dueño Patricio Alonso, desde el día 24 del corriente, por mejora de local, á la del Silencio núm. 4.º, frente á la casa del Excmo. Sr. Marqués de la Vega de Armijo, punto céntrico y carrera de los omnibus. Los señores que gusten honrarla, encontrarán en ella la amabilidad y esmero de siempre. 10=1

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa núm. 88, calle de S. Fernando. En la de Fernando Colon número 17 vive su dueño. 6=1

No vamos á analizar la composicion, no podemos hacerlo. Son versos llenos de sonoridad y de fluidez, son suspiros del alma, exhalados en sentidas quejas. El ritmo se le ha venido á los labios desde el corazon; lo variado del metro son los accidentes del dolor mismo; las partes en que el poema se divide son las estaciones que ha recorrido su pasion. No analizamos, nó, la poesia de nuestro amigo, como no le preguntamos á la corola de las flores por qué perfuma el ambiente, y al sol por qué se tiñe de azul y grana al caer de la tarde. Son lágrimas, y lloramos con él porque tambien hemos perdido nuestra madre, y comprendemos su dolor inmenso, y porque castigándonos el Señor aun con mas rigor que á nuestro amigo, hemos perdido tambien una hija, que era nuestra delicia en la tierra, como preciosa flor del jardín de nuestros amores, trasplantada al Eden por quien es dueño de la vida y de la eternidad. Agustin Gonzalez Ruano.

LÁGRIMAS. Este lastimoso epigrafe es el que conviene á las lágrimas que siguen. Escritas en el arrobamiento del amor filial; cantadas por un poeta que es todo corazon; sentidas por el hijo que ha visto cómo una madre, la suya, yace en el lecho del dolor, cómo sufre agobiada por la enfermedad, cómo la muerte blande su segur hasta alcanzar á la víctima, y cómo en un punto desaparece de la haz de la tierra el ser que lo llevó en su seno, aquella que con amoroso cuidado lo crió, la que adolescente lo libró de toda suerte de peligros, quien formó su juicio y lo enseñó á rezar y á practicar con su ejemplo la virtud, no pueden menos de estar saturadas de ternura y exuberantes de pasion. Una madre... ¿quién que la haya perdido puede vanagloriarse de haber llorado bastante á la suya? Quién que la tenga puede apreciar el tesoro inextimable que posee? Madre, nombre dulcísimo que evoca todos nuestros mas puros recuerdos. Es la virtud y la piedad personificadas, es el amor encarnado en nuestro ser, es la egida

VIERNES 3 DE LA TARDE 13 DE AGOSTO DE 1869!!